
 
 
 

ö f f e n t l i c h e  
 

N i e d e r s c h r i f t   Nr. SR/005/20 
 
 
über die Sitzung des Stadtrates der Stadt Emmendingen am Dienstag, dem 
09.06.2020 im Sitzungssaal des Rathauses 
 
Beginn: 18:00 Uhr     Ende: 18:21 Uhr 
 
 

Tagesordnung:        Drucksache 

1 Fragen von Einwohner_innen  
  
2 Errichtung einer kommunalen Erhebungsstelle für den 

Zensus 2021 
0189/20/1 

  
3 Bekanntgaben der Verwaltung  
  
4 Fragen von Einwohner_innen  
  
5 Anfragen der Stadträt_innen an die Verwaltung  
  
 
 



 
Anwesenheit: 

 Die stellv. Vorsitzende 
Frau Ute Haarer-Jenne Vertretung für Herrn Oberbürgermeister 

Schlatterer 

 Die Stadträte 
Frau Cornelia Anuschek-Pellegrini  
Herr Markus Böcherer  
Herr Manfred Dages  
Frau Beate Dumm  
Herr Guido Elsen  
Herr Thomas Fechner  
Herr Oscar Guidone  
Herr Hanspeter Hauke  
Frau Angela Hauser  
Herr Andreas Heidinger  
Frau Ulrike Mertz  
Frau Susanne Michiels  
Frau Katja Müller-Bütow  
Herr Joachim Saar  
Herr Heinz Sillmann  
Frau Mona Speth  
Herr Wilhelm Volz  
Frau Dr. Susanne Wienecke  
Herr Alexander Zahn  
Herr Martin Zahn  
Herr Andreas Zai  

 Die Ortsvorsteher 
Frau Carola Euhus  
Herr Karl Kuhn  
Herr Rainer Lupberger  

 stellv. Ortsvorsteher 
Herr Uwe Mack Vertretung für OV Schöchlin 

 Die Fachbereichsleiter 
Herr Uwe Ehrhardt  
Herr Hans-Jörg Jenne  
Herr Alexander Kopp  
Herr Rüdiger Kretschmer  

 Die städtischen Fachvertreter 
Frau Anne Eichner  
Julian Finkbeiner  
Frau Julia Sennekamp  
 
 
 
 
 



Abwesend waren: 

 Der Vorsitzende 
Herr Stefan Schlatterer  

 Die Stadträte 
Herr Patrick Bauer entschuldigt/ privatbedingt 
Herr Benedikt Bleckmann entschuldigt/ privatbedingt 
Herr Christian Schuldt entschuldigt/ privatbedingt 
Frau Marianne Wonnay entschuldigt/ krankheitsbedingt 

 Die Ortsvorsteher 
Herr Felix Schöchlin  
 
 
 
Die Vorsitzende eröffnet die Sitzung und stellt fest, dass die Tagesordnung dem 
Stadtrat form- und fristgerecht zugegangen und das Gremium beschlussfähig ist. 
 



 
- TOP 1 - Fragen von Einwohner_innen  
 
Es werden keine Anfragen gestellt. 
 
 
 



 

- TOP 2 - Errichtung einer kommunalen Erhebungsstelle 
für den Zensus 2021 

0189/20/1 

 
 
Beschlussvorschlag: 

1. Der Stadtrat beschließt die Errichtung einer kommunalen Erhebungsstelle für 
den Zensus 2021 

2. Der Stadtrat beauftragt die Verwaltung mit der Vorbereitung einer Kooperati-
onsvereinbarung mit dem Landkreis Emmendingen zur gemeinsamen Einrich-
tung und Betrieb dieser Erhebungsstelle für den Zensus 2021 

 
Abstimmungsergebnis: 
 

SB Ja Nein Eh 

21 20 1 0 
 

 
 



 

- TOP 3 - Bekanntgaben der Verwaltung  
 
Es gibt keine Bekanntgaben. 
 
 
 



 

- TOP 4 - Fragen von Einwohner_innen  
 
Es werden keine Fragen gestellt. 
 
 
 



 

- TOP 5 - Anfragen der Stadträt_innen an die Verwaltung  
 
SR Guidone: 
SR Guidone erkundigt sich nach den Toilettenanlagen auf dem Friedhof. 
 
FBL Herr Ehrhardt antwortet, dass die Planungen relativ weit fortgeschritten sind. An-
gedacht war ursprünglich ein mit der Toilettenanlage in der Hebelstraße vergleichba-
res Modell, welches jedoch aufgrund der Straßensituation nicht umsetzbar ist. Alter-
nativ wird ein einfaches Modell errichtet werden. Die Ausschreibungen haben bereits 
stattgefunden und man befindet sich aktuell in der Phase der Ausführung. 
 
 
SRin Speth: 
SRin Speth fragt nach der CO2 - Bilanz der Eisbahn auf dem Weihnachtsmarkt und 
möchte Informationen zum Verbrauch des letzten Jahres. 
 
 
SR M. Zahn: 
SR M. Zahn berichtet, dass ihn Anwohner bezüglich der Verkehrskontrollen in der 
Gartenstraße angesprochen haben, es soll der Verwaltung bereits ein Schreiben vor-
liegen. Die Anwohner bitten darum, die Messungen auch morgens vorzunehmen, da 
diese mittags wenig Sinn ergeben. 
 
FBL Herr Ehrhardt antwortet, dass die Stadt verstärkt Messungen vornehmen wird.  
 
 
SR A.  Zahn: 
SR A. Zahn möchte wissen, wie lange und weshalb der Baukran auf der Weinstock-
straße steht. 
 
FBL Herr Ehrhardt antwortet, dass es dort wenige Möglichkeiten gibt überhaupt einen 
Kran aufzustellen und es sich leider nicht vermeiden lässt, auch die Straße mit einzu-
beziehen. Er verspricht aber, dass sich die Verwaltung die Stelle noch einmal anse-
hen wird.  
 
 
SR Dr. Wienecke: 
SRin DR. Wienecke möchte wissen, wann dem Gemeinderat in einer öffentlichen Sit-
zung der Bauantrag zum Kaufhaus Krauss vorgestellt wird. 
 
FBL Herr Kopp antwortet, dass der Bauantrag eingegangen ist und derzeit von der 
Verwaltung geprüft wird. Der Stadtrat wird zu gegebener Zeit informiert werden. 
 
 
SRin Dr. Wienecke: 
SRin Dr. Wienecke stellt die Frage, was mit den Planungsmitteln für die Sanierung 
der Karl-Friedrich-Schule passiert, die man im letzten Jahr beschlossen hat. Sie 
möchte wissen, was mit den in Aussicht gestellten Fördermitteln passiert, wenn die 
Sanierung verschoben wird.  
 



 
FBL Herr Kopp meldet zurück, dass es ganz allgemeine Praxis ist, dass beantragte 
Fördermittel verfallen und später noch einmal neu beantragt werden, wenn die Maß-
nahmen nicht durchgeführt werden. 
 
 
SRin Anuschek-Pellegrini: 
SRin Anuschek-Pellegrini berichtet, dass Anwohner_innen des Dahlienweges be-
obachten, dass die gleichen Baulöcher an verschiedenen Tagen für Arbeiten auf- und 
zugemacht werden und möchte wissen, was es damit auf sich hat. 
 
Die Verwaltung nimmt die Frage auf. 
 
 
SR Hauke: 
SR Hauke weist darauf hin, dass das Boot aus Six-Fours beschädigt ist. Er bittet sich 
darum zu kümmern. 
 
FBL Herr Kopp dankt für den Hinweis, der Fachbereich 4 wird sich darum kümmern. 
 
 
SRin Haarer-Jenne: 
SRin Haarer-Jenne spricht die Leistungen die im Rahmen des kommunalen Finanz-
ausgleiches für die Stadt Emmendingen geflossen sind an und weist auf eine Diffe-
renz von 1,67 Mio. hin, die sich aus der fiktiven Berechnung auf Basis der Maisteuer-
schätzung gegenüber der tatsächlichen Auszahlung auf Basis des Haushalts 2020 
ergeben hat. Sie bittet um Auskunft, welche Konsequenzen diese Differenz hat.  
 
FBL Herr Kopp bestätigt, dass die 2. Quartalszahlung eingegangen ist, und begründet 
die Differenz damit, dass die Auszahlungen sich vorläufig noch daran orientieren, wie 
man vor der Maisteuerschätzung davon ausgegangen ist. Im Bereich des Gemeinde-
anteils an der Einkommensteuer sind deutliche Mindereinnahmen zu verzeichnen. 
Spätestens Ende des Jahres wird dies aufgerechnet werden. 
 
 
SRin Dr. Wienecke: 
SRin Dr. Wienecke möchte wissen, ob es den zugesagten Nachtragshaushalt noch 
gibt. 
 
FBL Herr Kopp antwortet, dass es aufgrund der Pandemie derzeit noch viele Unklar-
heiten gibt. Der Arbeitskreis der Steuerschätzer wird im Herbst eine Sondersitzung 
machen, weil die Zahlen derzeit noch so unsicher sind. Die Verwaltung Emmendingen 
hat sich mit dem Regierungspräsidium in Verbindung gesetzt, um sich zu erkundigen, 
ob ein Nachtragshaushalt erforderlich beziehungsweise überhaupt sinnvoll ist. Die 
Antwort des Regierungspräsidiums steht noch aus, sobald Informationen vorliegen 
werden diese im Gremium bekannt gegeben. 
 
 



 

 
 
 
Die Vorsitzende schließt die öffentliche Sitzung um 18:21 Uhr. 
 
 
 
 
Schriftführerin:      Die Vorsitzende: 
 
 
 
_________________________    ___________________________ 
Datum, Anne Eichner                    Datum, Ute Haarer-Jenne   
 
       
         Die Mitglieder: 
 
 
    
         ___________________________ 
         Datum                        Unterschrift 

 
 
 

         ___________________________ 
         Datum                        Unterschrift 
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